y afecto que manifestaron los malteses (aun dominando un gobierno protestante) a favor del impedido jesuita P. don Rafael desde que llegó de Nápoles". Su pueblo natal, Torno, debía levantarle un monumento a este varón singular que fue bautizado en el templo parroquial de Nuestra Señora de la Piedad, con agua del río Jerte. Cuando nació este placentino famoso, hoy casi olvidado, su lugar de nacencia tenía algo más de doscientas casas, situadas en la falda de la Sierra del Camello, asomándose al hermoso valle de Plasencia, oteando las pintorescas hoces, gargantas y barrancos de Puria y Garganillas.

En una anotación rápida o ficha tenemos la referencia de un Abad que fue durante veinte años Secretario de Cámara de don Lorenzo Igual de Soria, Obispo de Plasencia. Se llamaba Dr. Bernardo García y González Sánchez. Fue Provisor, Vicario General y Gobernador de la Diócesis en las ausencias del Prelado. Había nacido el 20 de Agosto de 1767 y murió en su Abadía de Alcalá el 24 de Junio de 1843, de un ataque cerebral fulminante.



De reciente aparición

Corpus Provincial de Inscripciones Latinas. -- Cáceres

por Ricardo Hurtado de San Antonio

384 páginas, 824 inscripciones ilustraciones y mapas

Edición de los Servicios Culturales de la Excma. Diputación de Cáceres

Pedidos a estos Servicios o a la revista ALCANTARA

¹-1988| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1888| 1

LA TARDE ES UNA NIÑA HERMOSA

Amigos míos, los que lleváis siempre una torre de amor y de esperanza en la bandera blanca del pañuelo: pedid a mis pájaros que vayan por delante gritando limpios himnos a conquistar al mundo para bosque de amigos. ¡Ellos aciertan siempre con la rama y el beso!

Pedidles que preparen con sus picos el bosque para flores y bestias no nacidas, para niños que juegan con sus lágrimas, para obreros que miran con brasas en los ojos, para ciervos que cazan auroras entre montes.

A millones de palomas blancas les ha partido el corazón de olivo un horrendo cuchillo de metralla, y en un sueño infinito de cansancio se han quedado dormidas con la cabeza rota y descolgada. A millones de peces verdes niños mecánicos de odio taladraron con un silbido agudo de proyectiles fieros.

Abundan comedores y campiñas
con bocas como frutas carbonizadas,
trajes azules que ya no irán al parque
al compás de la tarde,
senos de madre con la leche sola
sobre la virgen cintura de la yerba,
y un clamor ronco de espigas rubias
llorando en las pestañas de cada mujer muerta.

Todavía no sé por qué murieron
aquellos mozos que pasaban
cantando sus amores
cuando la tarde huía entre los árboles.
Todavía no sé por qué las madres
tienen rugosos párpados
en un morado corazón de sombras,
bajo un cielo imposible
de violetas de insomnio.
Todavía no sé por qué siegan el aire
con la verde guadaña de las horas,
y es el llanto infecundo,
y la tarde sin alas,
y las ramas son largos gemidos de hermosura.

Nicolás SANCHEZ PRIETO

ORIGEN DEL NOMBRE

DE LA

REPUBLICA

ARGENTINA

por Carlos Octavio BUNGE





nombre de la República Argentina deriva del río de la Plata. La primera vez que se usó el vocablo "Argentina" respecto de estas tierras fue a principios del siglo XVIII por el imaginativo cronista Ruy Díaz de Guzmán, que escribió en 1612 una "historia" llamada "La Argentina", o sea "Del descubrimiento, población y conquista del río

de la Plata". Más tarde, un soldado de la conquista, Barco Centenera, confeccionó una especie de crónica rimada, que calificó "poema histórico", titulándolo también "La Argentina" o "La conquista del río de la Plata". Tanto en la obra de Ruy Díaz como en la de Barco Centenera, las dos más poéticas que históricas, el título correspondía al subtítulo, pues al río de la Plata apellidábasele también "Río Argentino". Por eufonía, esos cronistas poetas empleaban la voz latina "argentum" (plata), al mismo tiempo y aún de preferencia a la voz castellana.

Al separarse, en la época de la colonización, las regiones platenses del gobierno del Paraguay, creóse, en 1617, una provincia llamada oficialmente "del río de la Plata", y comúnmente "de Buenos Aires". El virreinato, instituto en 1776, no obstante comprender también el Alto Perú, el Paraguay y la Banda Oriental del Uruguay, se denominó "Vi-